

Hommage à André Protte Cimetière des Éparges (Meuse), 10 septembre 2025

Ce matin, je regardais le tableau sur le départ d'août 1914 dans la Gare de l'Est, et je pensais à André Protte.

Il avait 15 ans en août 1914.

Il baignait dans l'euphorie patriotique.

L'année suivante, il suivait un régiment et il tombait aux Éparges, « *Mort pour la France* ».

À nous de tirer les enseignements de ce moment patriotique et d'abord celui de l'engagement de la jeunesse.

L'engagement, un terme qui s'impose aujourd'hui et que les ministères essayent de relancer avec le SNU, les cadets, et les réserves.

L'engagement, c'est aussi le scoutisme, et c'est cela que je souhaite souligner ici. Les scouts, ce sont 200 000 jeunes engagés, en France, pour définir une façon de vivre ensemble.

André Protte était scout, souvenons-nous en.

Le Souvenir Français souhaite être un acteur de la relance de l'engagement auprès de l'État, mais surtout auprès des associations de jeunes.

C'est pourquoi, nous avons signé une convention avec la Fédération nationale du scoutisme, et une première action sera conduite avec elle le 1^{er} novembre.

André Protte est un exemple. J

Je suis fier que Le Souvenir Français ait eu l'idée de le sortir de l'anonymat.

Merci.